

# EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 48 minutos, y se pone á las 7 horas y 24 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El martirio de santa Margarita, vírgen en Antioquía.

San Elias, profeta, en el monte Carmelo.

San Jerónimo Emiliano, confesor, fundador de la Congregacion de Somasca.

Los santos mártires Sabino, Juliana, Máximo, Macrobio, Casia y Paula, con otros diez, en Damasco.

San Pablo, diácono y mártir, en Córdoba.

Santa Wilgefortis, (ó santa Librada), vírgen y mártir, en Portugal.

San Vulmaro, abad, en una aldea de Boloña de Francia, fué varon de gran santidad.

Santa Severa, vírgen, en Tréveris.

**CULTOS.**—*Mañana miércoles.*—En la Mision continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará misa solemne. Por la tarde los actos de coro, oracion, cantándose despues el *Te-Deum* y la reserva.

En la Concepcion se celebrará la festividad de Santa Margarita, Vírgen y mártir; á las nueve y media nona solemne y misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Ferrer. Al anocheecer habrá un rato de oracion, la estacion y la reserva del Santísimo Sacramento, que estará expuesto en dichos actos.

En las Teresas se celebrará la fiesta del P. San Elias; á las diez misa mayor partitura del Maestro Auli. Por la tarde continuará el septenario de la Vírgen del Cármen.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

**CORTE DE MARIA.**—En el Hospital, á la Vírgen de Belen.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

La pretendida *conciliacion* entre el Estado y la Iglesia en Italia.—Un Obispo y un ministro.—Noticias vaticanas.—El proceso célebre de los millones robados al Banco Nacional.—Coccapeller.—El cólera en Italia.—Los suicidios en Roma y Milan.

Muchas veces se ha dicho y escrito que el gobierno italiano deseaba la conciliacion y la paz con el Papado y la Iglesia, y se ha pretendido añadir que es el Papado el que por fines políticos y por intereses terrenales, no quiere la paz.

Dejando por un momento aparte la cuestion de derecho y examinando los hechos, recordarán los lectores del *Correo Catalan*, que yo he dicho y sostenido siempre que *in facto*, en realidad, es el gobierno revolucionario el que, por el contrario, quiere la lucha y rehúsa la paz; pero una paz que no sea sólo de nombre, sino que descansa en la justicia. Cuando los liberales de Italia y sus cofrades de todo el mundo hablan de *conciliacion*, mienten siguiendo la naturaleza del liberalismo, que es una mentira. Con la palabra de *conciliacion* entienden ellos solamente la *sumision*, la esclavitud de la Iglesia al Estado. Y que en Italia no quieren ellos, los liberales, la verdadera paz con la Iglesia y con el Papado, lo han demostrado siempre y continúan demostrándolo con sus hechos, y especialmente bajo el actual Pontificado de Leon XIII. Cuantas veces en el espíritu del pueblo italiano, sin distincion de partidos, ha comenzado á sentirse la calma para con la Iglesia, de improviso ha sobrevenido siempre algun hecho promovido y salido del gobierno italiano para resucitar el espíritu de irracion y de division en los ánimos de los italianos. Cuando se decidió trasportar modestamente los restos de Pio IX de la Basílica Vaticana á la de San Lorenzo en el Campo Verano, el estado de los ánimos en

toda la Italia, y en Roma, estaba generalmente tranquilo; tanto, que muchos creían próxima la llamada *conciliacion*. Pues bien, los salvajes horrores del 13 de Julio, vistos con cierta complacencia por el gobierno italiano, levantaron en un momento las dormidas iras entre los partidos y con el trabajo de pocas horas se volvió muy atras, años en el camino de la *conciliacion*.

El estado de los ánimos en Italia ha vuelto nuevamente ahora á la calma anterior á la noche del 13 de Julio: la opinion pública excita al gobierno á que haga concesiones á la Iglesia y á ponerse en camino de pacificacion. Podría aducir una larga serie de hechos para probar esta afirmacion mia de un modo evidentísimo é incontrastable. Pero el gobierno del rey Humberto busca las ocasiones, aun las mas inoportunas, para crear irritaciones en los ánimos de los católicos y suscitar las iras de los partidos.

Una de estas ocasiones que el gobierno ha querido aprovechar para ello ha sido la doble inauguracion de un ferro-carril y un monumento al rey Víctor Manuel en Aosta, ciudad del Piamonte. A la apertura de aquel trozo de hermosa via sobre los Alpes, desde Ivrea á Aosta invitó el municipio de esta última ciudad á su excelente Obispo Monseñor Augusto Duc; este asistió, y vestido de pontifical bendijo solemnemente, segun el ritual, la locomotora que por primera vez corría sobre aquellos rails, pronunciando un discurso que segun confesion de los mismos liberales produjo en todos la más bella y dulce impresion. Pero á dicha fiesta asistia tambien un representante del gobierno el ministro de Trabajos Públicos (de Fomento como se dice en esa) señor Genala; el cual tomó tambien la palabra, y en medio del mucho incienso tributado á la memoria de aquel rey, recordó que en aquellos valles de Aosta comenzó Víctor Manuel la revolucion italiana decretando la abolicion del fuero eclesiástico, y que en aquellos mismos valles meditó y concibió él la empresa de la conquista de Roma que debía destruir el poder temporal de los Papas. Y todo esto quiso decirlo el señor Genala en presencia de aquel Obispo y de aquellos católicos que habían aplaudido su pacífico y elocuente discurso. Claro es que con estas impertinencias no trataba de otra cosa el ministro del rey Humberto mas que de romper aquella corriente de paz y de calma que se va reconstituyendo en la opinion pública italiana en favor de la Iglesia y del Papado.

¿Quiéren la lucha? Pues bien, sea. Mas no vengan á decir despues descaradamente que son ellos, el gobierno y sus amigos, los que quieren la conciliacion.

El Santo Padre continúa gozando perfecta salud. á pesar del calor de la estacion, que no le impide continuar sus habituales ocupaciones y estudios para el gobierno de la Iglesia. Son, sin embargo, menos frecuentes las audiencias que él concede y que se le piden: tambien son menos frecuentes en este tiempo las visitas *ad limina* de los Obispos.

La reciente apertura del nuevo ábside de la Basílica de Letran ha hecho fijar la atencion sobre la misma, haciendo tambien nacer en Su Santidad el pensamiento de aprovechar el grandioso Palacio anejo á la Basílica Lateranense (el antiguo *Patriarchio* reconstruido por Sixto V) para instituir un Seminario universal, cuyas bases y formas no están todavía determinadas.

Se anuncia como próxima la promocion de Monseñor Macchi, actual Maestro de Cámara de Su Santidad, para el cargo de Mayordomo, dejado vacante por Mons. Theodoli, que hoy es Cardenal. No se sabe, sin embargo, quien será designado para suceder á Monseñor Macchi.

Debido á los trabajos de la Comision pontificia para los estudios históricos se ha publicado el tercer volumen de los *Regesti* de Clemente V, magnífica edicion de la tipografia vaticana; y ya está pronto para la imprenta el cuarto volumen.

Háse publicado asimismo el segundo tomo del *Pontificado romano en la historia de Italia*, del P. Marcelino de Civenza; y saldrá á luz dentro de poco el segundo tomo de los *Regesti* de Honorio III recogidos y ordenados por el abate Pressutti; beneficiado de San Pedro del Vaticano.

Toda Italia vuelve estos dias su curiosa atencion al curso del proceso de los tres millones de francos, robados hábilmente al Banco Nacional; proceso célebre que terminó, segun ya escribí á su tiempo, en el 1880, y reabierto hace dos años á consecuencia de las revelaciones hechas por el famoso Coccapeller en su periódico *Il Carro de Checco*, denunciando como cómplices en aquel hurto colosal al abogado Tomás Lopez y al abogado Petroni (ya muerto), hijo del Petroni, gran maestro de la masonería italiana en aquel tiempo, y á algunos otros.

El proceso, lleno de incidentes dramáticos y vergonzosos, que demuestra la organizacion sectaria con que se consumó el hurto por obra de personas que ocupaban los primeros puestos en las esferas liberalescas, se está viendo en la corte d' Assise de Ancona donde tuvo lugar el hecho. Todos los principales periódicos de Italia han mandado allí sus cronistas que remiten día por día extensas relaciones telegráficas. La multitud del pueblo que asiste á los Assides de Ancona es todos los dias enorme; tienen necesidad de tener allí una compañía de infantería, ademas de muchos gendarmes y guardias de policía para mantener el orden. Los acusados están en una gran jaula de hierro guardados por los gendarmes armados de fusil y revólver. Las actas del proceso están contenidas en 24 gruesos volúmenes manuscritos. Los testigos citados son 180; los abogados defensores 10; mas no son de los más famosos y conocidos de Italia. Se prevee que la discusion pública del proceso comenzado el 7, durará más de un mes.

Entretanto y coincidiendo con la reapertura de este célebre proceso, la vacante de un puesto de diputado para la Cámara, por Roma, los amigos y fautores de Coccapeller (que todavía está en la cárcel condenado por difamacion), se agitan grandemente para hacer que salga elegido diputado este hombre singular, que fué él único y valiente descubridor y denunciador de los grandes cómplices del *hurto de los millones*, y han anunciado hoy, con grandes carteles fijados en toda la ciudad, la reaparicion del periódico *Il Carro di Checco*, bajo la direccion *honoraria* de Francisco Coccapeller. No es fácil prever si conseguirán otra vez hacer pasar á este hombre de la cárcel al Parlamento. De todos modos estoy en la creencia que Coccapeller tendrá un buen número de votos. La eleccion se verificará el 27 de Julio.

El rey Humberto y su familia salió de Roma anteayer para Monza, donde tiene su villa predilecta. Más tarde marchará para asistir á algunas cacerías en los valles de Aosta; la reina Margarita irá á los baños de mar de Pegli, cerca de Génova. Su hijo el príncipe heredero, viaja por Alemania acompañado de su director.

El cólera se ha extendido aunque en pequeñas proporciones, por casi todas las provincias venetas, de Venecia, Treviso, Vicenza, Udine, Padua. En cambio es más fuerte en las provincias meridionales de Lecco y Brindis. Hasta ahora no ha habido caso alguno en Nápoles. En Roma la salud pública es excelente. Estos dias hubo algunos casos aislados en Florencia y Bolonia.

Ayer tuvimos que deplorar en Roma tres suicidios, uno intentado solamente, pues uno que se arrojó al Tíber para ahogarse, pudo salvarse. Apenas pasa una semana sin que se tenga que lamentar alguno. Pero esta plaga social es cada día más grave en Milan, á la que se llama la *capital moral de la Italia moderna y liberal*. En aquella ciudad hubo desde Enero á fin de Junio de este año ciento cuatro suicidios y tentativas de suicidios de hombres y mujeres: entre és-

tos hay quince individuos de 10 á 20 años! De los suicidios, 68 eran artesanos de la ciudad; 16 de condicion civil; 11 comerciantes; 8 empleados del Estado y un labrador. Las razones de los suicidas fueron 22 por desastres rentísticos; 20 por disgustos domésticos; 14 por padecimientos; 15 por enfermedad; 10 por locura; 23 por causas desconocidas. Los comentarios se hacen por sí solos.

Roma 10 de Julio de 1886.—P.

## CORREO DE HOY.

Madrid 16 de Julio.

Los repetidos rumores que acerca de la cuestion de orden público circularon anoche por Madrid, carecian de fundamento. El motín de Bejar se redujo á una competencia entre el alcalde y el comandante militar, sobre una escuela pública que este quiere dedicar á cuartel, y en cuanto á las medidas adoptadas en Madrid, eran, al decir de los ministeriales, puramente fantásticas, pues la pareja de Guardia civil alojada en Telégrafos, fué en sustitucion de la de orden público, que desde hoy no hará servicio en dicho local.

Los amigos del gobierno objetan hoy que, si lo que no es de esperar, se alterase el orden en alguna provincia, ni por un solo momento se guardaría reserva sobre este punto, pues en los fines del partido liberal entra vivir con y para la opinion, y no hacer un misterio de lo que debe ser público. Esto hizo el Sr. Sagasta cuando las insurrecciones de 1883, y esto haría ahora nuevamente si llegara el caso.

El gobierno manifestará mañana ó pasado al cuerpo diplomático extranjero que este año no se celebrarán recepciones en los próximos días del cumpleaños y santo de la reina regente; este acuerdo se ha adoptado por voluntad expresa de doña María Cristina, que no quiere romper el luto que guarda.—N.

— *El Imparcial* publica el siguiente telegrama de Roma:

«Un suceso singular acaba de ocurrir en Monza, donde hace dos días ha llegado á pasar una temporada de verano la familia real.

El sarjento de servicio signor Franceschi, que daba hoy la guardia cerca de la cámara real, ha intentado suicidarse, resultando herido de gravedad.

Se le ha encontrado una carta en el bolsillo, en la que declara que pertenece á una sociedad secreta que conjuraba contra la vida del rey Humberto.

Franceschi habia sido designado por la suerte para cometer el regicidio. Llegado el momento, habia preferido morir él antes que matar al rey.

La impresion ha sido grande, y los comentarios sobre este hecho misterioso son muy contradictorios.

Las impresiones en la corte, segun telegrama de Monza, se inclinan á creer que el sarjento es un loco deseoso de una celebridad de ultratumba, y que la conjuracion es falsa.

— He aquí el texto completo de la carta del Duque de Aumale.

«Chantelly 11 Julio.

Señor Presidente de la república francesa: Hace tres años que sin protestas y sin precedentes me impusisteis el más severo de los castigos disciplinarios.

Yo guardé silencio.

No me convenia romper un lazo que, al mantenerme bajo vuestra dependencia, me unia al ejército francés.

Hoy, al borrar mi nombre de los cuadros, me libraré de vuestra dependencia, pero habeis violado la constitucion del ejército.

Sin tener en cuenta los títulos ganados en la guerra ó garantidos por la ley, vuestros ministros llegan á herir hasta en el mismo cuadro de reserva del ejército y de la armada, á hombres sin reproche, honrados por sus servicios y con abnegacion legendaria á la patria.

Dejo á mis abogados el cuidado de defender, con argumentos de derecho, una causa, que es la de todos los oficiales.

Pero, como decano del Estado mayor general, que en paz y en guerra ha ejercido los más altos cargos de la milicia, tócame á mi recordaros que los grados militares están fuera del alcance de vuestros golpes.

Por lo cual soy el general Enrique de Orleans, Duque de Aumale.»

### PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60 50.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 10 exterior español, 60 31. Despues 60 12.

Habana 15.—Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la península, el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica *Cataluña*. Sin novedad.

Londres 16.—Los periódicos ingleses creen que el nuevo ministerio Salisbury se constituirá antes del 5 de agosto, para cuya fecha está fijada la apertura del Parlamento.

Viena 16.—La entrevista de los emperadores de Austria y Alemania, á la cual asistirán sus ministros respectivos conde de Kalnoky y príncipe de Bismark, se verificará definitivamente en Gastein en la primera quincena de agosto próximo.

Viena 16.—Segun telegramas de Constantinopla, el gobierno otomano no ha dirigido todavía ninguna reclamacion diplomática á Rusia sobre el decreto suprimiendo las franquicias de que disfrutaba el puerto de Batum, en virtud de un artículo del tratado de Berlin.

Paris 16.—Se ha concertado el duelo á pistola entre el general Boulanger, ministro de la Guerra, y el senador monárquico baron de Lareinty.

Es probable que el desafío se lleve á efecto mañana por la mañana.

Algunos creen, sin embargo, que se verificará esta misma tarde.

Paris.—Esta mañana, á las nueve, debe haberse verificado el duelo entre Mr. Boulanger y monsieur Lareinty.

Una gran muchedumbre hizo anoche al primero una calurosa ovacion á su salida del Círculo Militar, donde concurrieron más de 2.000 oficiales del ejército.

Los ánimos entre republicanos y monárquicos están muy sobreexcitados. Se espera que hoy habrá nuevas manifestaciones republicanas.

Viena.—Siguen presentándose casos de cólera. En Trieste se mantiene firme la epidemia, aunque sin tomar incremento.

Paris.—Se ha verificado el desafío del general Boulanger. Este apuntó, á la voz de fuego, disparando al aire sin ninguna consecuencia.

## GACETILLA LOCAL.

Se nos han facilitado para su insercion las siguientes cartas que con verdadero placer damos al público por el interes que para todos esos feligreses tiene cuanto se relaciona con el amado y venerado Obispo de Mallorca.

*Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto M.<sup>a</sup> Cervera, Obispo preconizado de la Diócesi de Mallorca.*

Palma 3 Julio 1886.

Excmo. é Ilmo Sr.:

El ínfimo y el más indigno de vuestros hijos, Comisario de la V. O. T. de Nuestra Señora del Cármen, establecida en esta ciudad de Palma de Mallorca, felicita respetuosamente á V. E. I. en nombre de todos los Terciarios por la eleccion de V. E. I. á Obispo de esta Diócesi y ruegan todos al cielo conceda á V. E. I. felices y largos años para bien del rebaño que Dios le ha encomendado al mismo tiempo que, postrados á los pies de V. E. I. besan su pastoral anillo é imploran sumisos la bendicion.

Gracia que suplica para sí su hijo y seguro servidor Q. B. S. P. A.—Fr. Cirilo Rámis, Comisario.

*Reverendísimo Sr. Fr. Cirilo Rámis.*

Casinos Julio 11 de 1886.

Muy Sr. mío de mi mayor consideracion: He recibido su atenta de V. dirigida en nombre de todos los Terciarios de la V. O. T. con motivo de mi nombramiento para esa Diócesi de Mallorca.

Doy á VV. infinitas gracias por su respetuosa felicitacion, y tambien se les doy por los ruegos que al cielo elevan para que se cumplan en mi persona los sentimientos que los animan.

Con el mayor gusto envía á V. y demas Terciarios su cariñosa y paternal bendicion, su prelado y S. S.—† El Obispo de Mallorca.

Lucida y en extremo concurrida estuvo la procesion verificada ayer tarde en el Arrabal de Santa Catalina, organizada por los Hermanos Carmelitas que residen en el oratorio que existe en uno de aquellos barrios.

La compostura de los que formaban el acompañamiento edificaba y era un elocuente testimonio de lo mucho que veneran á la Virgen del Cármen como á Patrona de los navegantes.

Las calles que recorrió se hallaban atestadas de gente, y lo mismo los balcones y ventanas de los cuales pendían hermosos damascos y se arrojaban profusion de flores á Nuestra Señora del Carmelo.

Una banda de música cerraba el cortejo ejecutando escogidas piezas durante la carrera.

Parece que S. A. R. el Archiduque de Austria Luis Salvador y el Sr. Gobernador de esta provincia, han ofrecido premios para el Certámen que celebrará el Instituto Balear.

El *Boletín oficial* del sábado publicó la disposicion que acaba de dictar el Sr. Gobernador civil, la cual interesa á las personas á que alude, y por lo mismo creemos conveniente reproducirla:

*Seccion de Fomento.—Puertos.*—Este Gobierno con el deseo de facilitar al público el uso altamente higiénico de los baños de mar en barracas estacionales próximas á la costa dentro de la bahía y este puerto, y con el propósito, á la vez, de evitar á los particulares los inconvenientes á que frecuentemente da lugar la creencia de que para levantarlos en ciertos sitios no se necesita el permiso de mi autoridad, he dispuesto advertir al vecindario de esta Capital y su distrito que no se tolerará desde hoy ninguna construccion de dicha naturaleza sin que previamente se haya obtenido el permiso de este Gobierno, con arreglo á lo prevenido en el artículo 1.º de la Instruccion de 20 de Agosto de 1883 con relacion á la ley de puertos de 7 de Mayo de 1880.

Palma 15 de Julio de 1886.—El Gobernador, Arturo de Madrid Dávila.

En el vapor *Union* han llegado esta mañana, procedente de la Corte, los Excmos. Sres. D. Fernando Cotoner, D. Valeriano Weyler y el Sr. D. Pascual Ribot, el primero de dichos señores Teniente general y Director general del cuerpo de inválidos, Capitan general de estas islas el segundo y Diputado á Córtes por esta circunscripcion el último.

Al Sr. Weyler le esperaban el segundo Cabo y oficialidad de los distintos cuerpos de esta guarnicion y á los dos restantes muchos de sus amigos.

El viérnes en sesion celebrada por el Ayuntamiento de Palma, se procedió á la eleccion de las dos tenencias que dejaban vacantes el Sr. Lladó por su nombramiento de Alcalde y el Sr. Salom por su renuncia, habiendo sido nombrados D. Francisco Piña para la primera vacante y D. Miguel Bauzá para la segunda.

Segun telegrama particular del Sr. Conde de Sallent, ha sido aprobada en el Congreso la proposicion de ley relativa á la prolongacion de nuestra vía férrea hasta el puerto. Tambien lo fué la referente á la carretera de Palma á Capdellá.

Por efecto del concurso de ascenso últimamente celebrado, ha sido nombrado maestro de la Escuela pública de Pollensa D. Antonio Quetglas que ha regentado la de la Vileta de este distrito municipal por espacio de más de veinte años.

Por el Gobierno de provincia se han dado las órdenes oportunas para que se proceda á la busca y captura de Pablo Gironella, soldado desertor de la Caja de Recluta de esta capital, y, caso de ser habido, le deberán poner á disposicion del Sr. Capitan general de estas Islas.

Los Ayuntamientos de Mahon, Binisalem y Algaida han expuesto al público el reparto de la contribucion territorial que corresponde á cada uno de sus respectivos contribuyentes durante el corriente año económico, para los efectos de reclamacion.

El vapor *Union* ha traído hoy de Valencia un crecido número de melones que sin duda serán de los primeros que en esta temporada se expenderán en la Plaza Mayor.

Ayer mañana en la Plaza Mayor un muchacho soltó un cohete junto á una verdulera, y por este motivo se armó un escándalo digno del lugar aquel, siendo citado ante la inspeccion, un hombre que tomó la defensa de un hijo suyo á quien un agente de orden público habia detenido como autor del tumulto.

Ayer al medio día, con gigantes, negritos y música, se colgaron las banderas en los barrios de la calle del Sindicato y vias adyacentes para la fiesta de calle que tendrá lugar el próximo domingo en honor del patron de España.

La fiesta del Arrabal de Santa Catalina fué anoche muy concurrida.

Se armó, como final de fiesta, á las tantas de la noche, una pelotera ocasionada por el alcohol.

El sábado fondearon en este puerto el laúd *Anita*, patron D. Antonio Ferrer, procedente de Ibiza, con cargamento de sal y 3 pasajeros; y el místico *Veloz*, patron D. Antonio Cladera, de Torrevieja, con sal.

Se despacharon el laúd *Virgen de Gracia*, patron D. Pablo Bosch, para Valencia, con leña; la goleta *Emilia*, patron D. Antonio Vidal, para Valencia, con corteza; el pailebot *San José*, patron D. Juan Esteva, para Cartagena, con 1 pasajero y efectos; la polacra goleta *Anita*, capitan D. Bernar-

do Seguí, para Mazagan, con lastre; el vapor *Jai-me II*, capitán D. Rafael Vich, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga; el laúd *Santa Tecla*, patron D. José Blanquer, para Calpe, con efectos; y el laúd *Miguelito*, patron don Pedro Andreu, para Dénia, con 4 pasajeros y carga variada.

Ayer entraron la balandra *Rebelde*, patron don Pablo Roca, del Argel, con salvado; el laúd *La Sangre*, patron D. Juan Máts, de Altea, con frutos del país; el vapor sueco *Bordeause*, capitán S. Forsell, de Danzig, con alcohol; el bergantín inglés *Iurpin*, capitán James C. Reed, para Grimsbi, con carbon; y el vapor montenegró *Daniza*, capitán C. Miallovich, de Gibraltar, y su equipo.

A las ocho de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union* conduciendo la correspondencia pública, 22 pasajeros y carga variada.

De los periódicos foráneos que se publican en esta Isla tomamos las siguientes noticias:

De la *Revista de Inca*:

— A las muchas contrariedades que ha sufrido la cosecha de patatas en La Puebla y Muro los labradores lamentan vivamente la otra que á última hora les ha sobrevenido de tener que dar dicho fruto á un precio extraordinariamente bajo.

— La cosecha de cáñamo, que ha venido siendo cada año bastante mala, es en el presente mucho peor, segun noticias que recibimos de la parte de la Albufera.

— La sociedad de socorros mútuos *La Constanca* recientemente organizada en esta villa, sabemos ha cumplimentado los preceptos legales, y está ya ejerciendo sus derechos. Al efecto ha invitado á los dignos médicos de esta villa para convenir, segun las bases establecidas, la asistencia facultativa á los asociados.

— Precios corrientes del mercado celebrado el día 15 del corriente.

Almendron á 17 libras quintal, con tendencia al alza.

Trigo á 14'50 y 15'50 pesetas cuartera.

Candeal (xexa), á 15'50 y 16 pesetas id.

Cebada (órdi) á 8'50 pesetas id.

Id. forastera á 8 pesetas id.

Avéna (civada) á 6 y 6'50 pesetas, mallorquina.

Habas para cocer á 15'000 pesetas id.

Id. para ganados á 14 pesetas id.

Habichuelas á 17 y 18 pesetas.

Frijoles á 19 y 20 pesetas id.

Garbanzos, á 15 y 16 pesetas id.

Maiz, á 13 y 14 pasetas id.

Del *Sóller*:

— El miércoles último llegaron á ésta los señores D. Jacinto Feliu, Senador del Reino, D. Mariano Canals y D. Bernardo Ramón.

A la noche fueron obsequiados por medio de una bonita serenata.

— Los trabajos de recomposicion del camino inmediato al *Pont Nou* avanzan con suma rapidez, llenándose de cascajo, actualmente, la parte del mismo unida al *Camp d'en Mayol* y construyéndose el muro de la parte del *camí d'es Murtard*.

Al *Pont de la Creu*, en la Alquería del Conde, se le añade un arco con lo que resultará con la anchura suficiente para que pueda pasar por él libremente un carruaje, quitándole al mismo tiempo algo de la rápida curva que tiene.

— La Alcaldía de este pueblo, de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad, publicó un bando, ayer por medio del cual se prohíbe el transporte de estiércoles y orines por las calles desde las cinco de la mañana hasta el toque de la *queda*, y ordenando á los vecinos la limpia de los estanques y pocilgas inmediatos á caminos ó casas habitadas, al mismo tiempo que les priva de tener cerdos en aquellas no mediando una distancia de diez metros, lo ménos. Les recomienda igualmente mucha limpieza en el interior de sus respectivas casas, y que barran la parte de calle que les correspondía regándola dos veces al día.

Esto es lo que, poco más ó ménos, aconsejamos nosotros en nuestro número anterior.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17, á las 11 m.

En la reunion celebrada esta noche los Castellanos acordaron reproducir en el Senado la proposicion del señor Nuñez Velasco, y una vez modificada, dirigir una circular á las provincias

explicando su conducta.

Madrid 17, á las 11 m.

El Banco de Castilla ha pagado letras importantes de Manila, y ha resultado que las firmas de los Sres. Figueroa, Silvela, Uhagon y otras están falsificadas. Parece que hay otras giradas con cargo á la Union del Banco. Anoche á última hora conferenciaron los amigos de los Sres. Capdepon, Protasio y Gomez con el fin de arreglar un asunto delicado.

Madrid 17, á las 11 m.

Los Sres. Los Arcos y Mellado han conferenciado con el general Jovellar con el objeto de pedirle que si los presupuestos no se discuten se realice inmediatamente la reforma aumentando los sueldos á los Capitanes y Tenientes Coronales. El ministro manifestó que se inclinaba á hacerlo y que estudiaría el medio de realizarlo.

Madrid 18, á las 10'15 n.

El Sr. Castelar marchará el juéves.

Se asegura que la suspension de las sesiones no será el término de la legislatura.

El Sr. Salmeron á fines de mes marchará al extranjero.

Madrid 18, á las 10'15 n.

Coméntase el numeroso meeting verificado en Alcira; los arroceros piden para un año el impuesto transitorio, mientras dictamine la comision informadora. El gobierno se niega á ello.

TIENDA DE SEDERÍAS, LANAS, BISUTERÍA Y PERFUMERÍA

DE

BERNARDO GARAU

y taller de confecciones de toda clase de vestidos para señora bajo la direccion

DE

DOÑA MARIA BOSCH DE GARAU

PLAZA DE COPIÑAS 7 Y 8, PALMA.

En este establecimiento, desde el 11 al 20 del actual, habrá gran baratura.

**LLEGARON** las incomparables máquinas  
para coser de brazo elevado

**WERTHEIM**

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

**CASA BANQUÈ**

36. --- O DON COLOM --- 36.

**CAMBIO MALLORQUIN.**

La Junta de Gobierno ha acordado repartir nueve pesetas por accion, á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Palma 15 de Julio de 1886.—El Director gerente Jacinto Feliu y Ferrá.

3-3

**ANUNCIO.**

Se convoca á los señores coparticipes de los Vapores *Lulio, Union y Bellver* para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 28 del corriente á las once de la mañana, en el despacho de dichos vapores.—El naviero, José Astier.

Linea de vapores de Pinillos Saenz y C.<sup>a</sup>

Servicio periódico entre la Peninsula y sus Antillas. Saldrá fijamente el día 25 de Julio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español

**MIGUEL M. PINILLOS,**

para PUERTO-RICO, PONCE y LA-HABANA, continuando para Cienfuegos y Santiago de Cuba. Admite carga á flete y pasajeros.

Precios de pasaje: 1.º duros 130; 2.º duros 90; 3.º duros 35.

Este vapor es de casco de acero y máquina de triple expansion, teniendo ya acreditado con el público, la rapidez y exactitud de sus viajes así como el buen trato que se da á los pasajeros.

Para informes oficina de la Islaña Empresa Mallorquina de Vapores.—Calle de Palacio, 26. 1-4

**ALQUILERES.**—Se alquila un piso 2.º de gran capacidad, con agua á grifo, azotea y demas comodidades apetecibles, calle de San Felio, con vista á la del general Barceló y á algunos jardines interiores: informarán en la tienda de comestibles de la esquina de en frente. 1-5

**AGENCIA CONSULAR DE ITALIA EN PALMA.**

El miércoles 21 del actual y días consecutivos necesarios á las seis y media de la tarde se venderá en pública subasta en el muelle de este puerto junto á la Capitaniadel mismo, el casco, cargamento y arreos del bergantin barca italiano *Pascualino* naufragado en Las Covesas del término de Campos.—Palma 15 de Julio de 1886.—El Agente consular de Italia, J. Gonzalez Constant.



**D. GREGORIO SALVA Y SIGUIER**

MEDICO-CIRUJANO

HA FALLECIDO

( Q. E. P. D. )

Su desconsolados padres, hermana, hermano político, tíos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su almase celebrará mañana martes en la iglesia de San Francisco á las diez y media.

*No se invita particularmente.*